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Comenzará arribo de cruceros 
a Q. Roo a partir de noviembre

Derecho de réplica

2 Opinión

– Royal Caribbean y Carnival confirman fechas para el 1, 2 y 3 de ese mesPor José Luis
Montañez

El director del Consejo de
Promoción Turística de la en-
tidad (CPTQ), Darío Flota
Ocampo, afirma que la indus-
tria de cruceros se reactivará
a partir de noviembre en Quin-
tana Roo, pues existen algunas
navieras que ya han confirma-
do fechas para sus primeros
arribos a la Isla de Cozumel y
Mahahual, después de más de
5 meses de paro.

Recalcó que afortunadamen-
te este sector no resultó muy
afectado, “porque la entrada de
la pandemia sucede justo cuan-
do la temporada más fuerte del
arribo de cruceros estaba con-
cluyendo. Ahora el sector podrá
reactivarse en los próximos dos
meses y sólo se perdería el ini-
cio de la temporada, mientras
que se espera una gran cantidad
de viajeros para finales de este
2020”, declaró.

Debido al riesgo de infec-
ción, los Centros para el Con-
trol y Prevención de Enferme-
dades de Estados Unidos
(CDC) aún no permiten que
los hoteles flotantes entren en
operación, pero la temporada
fuerte arranca tradicionalmente
en octubre y concluye en abril,
por lo que aún hay un poco de
tiempo para que se retiren las
restricciones y se salve parte
de la nueva temporada alta.

“Ya se está acercando esa
fecha, sobre todo por la espera
con ansias de la isla de Cozu-
mel y también Mahahual. Es-

tados Unidos no ha permitido
que partan barcos hasta el pró-
ximo mes de octubre, las na-
vieras Royal Caribbean y Car-
nival ya tienen fechas progra-
madas para el 1, 2 y 3 de no-
viembre, que es cuando parten
de los puertos de Florida, así
que los estaríamos recibiendo
por acá, si esa fecha se confir-
ma, al día siguiente de su sa-
lida”, comentó.

Flota Ocampo ha dado a

conocer que la isla de Cozu-
mel tuvo una afectación par-
ticular por la ausencia de los
cruceros. “La afectación no
ha sido sólo para quienes tra-
bajan directamente en los cru-
ceros, sino para todos aque-
llos que brindaban servicios
en los puertos o vendían co-
sas, toda la zona aledaña a los
lugares donde atracan estas
embarcaciones. No obstante,
esperamos un buen cierre de

año con la mejor etapa de este
sector” concluyó.

Q. ROO PIERDE
3 MIL 180 MDD POR

LA FALTA DE TURISTAS
Una derrama superior a los
tres mil 180 millones de dó-
lares es la que perdió Quintana
Roo, entre enero y agosto, lue-
go de que alrededor de tres
millones 700 mil turistas de
los tres principales mercados

de este destino: Estados Uni-
dos, Canadá y los connacio-
nales, no llegaron, de acuerdo
con cifras del Consejo de Pro-
moción Turística.

Flota Ocampo, titular de la
dependencia, precisó que de
enero a agosto, en el caso del
mercado de Estados Unidos,
se han recibido 1.2 millones
de visitantes que representan
40% de los que arribaron en
2019, cuando promedio llega-

El director del CPTQ, Darío Flota Ocampo, afirma que la industria de cruceros se reactivará a partir de noviembre.
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ron tres millones en el mismo
período de tiempo. Es decir,
que dejaron de llegar 1.8 mi-
llones de turistas (-60%), con
un gasto promedio de mil 017
dólares y que representa una
derrama aproximada de mil
830 millones 600 mil dólares. 

En el caso de Canadá, de
856 mil turistas que llegaron
de enero a agosto de 2019, este
año sólo se recibieron a 452
mil, es decir solo 53%, poco
más de la mitad de los del año
pasado. 

Por lo tanto, en dicho lapso
se dejaron de recibir 404 mil
(-47%) visitantes, con un gasto
promedio de mil 260 dólares,
que equivalen a una derrama
aproximada de 509 millones
40 mil dólares. 

En cuanto al mercado na-
cional, señaló que de enero a
agosto han llegado al estado
1.5 millones de visitantes, prác-
ticamente 50% de los que se
tuvieron durante el año pasado
en el mismo período. Dejaron
de llegar 1.5 millones de turis-
tas nacionales quienes realizan
un gasto promedio de 561 dó-
lares por persona, equivalentes
a una derrama perdida de 841
millones 500 mil dólares. 

En conjunto, los tres mer-
cados principales para Quin-
tana Roo dejaron de arrojar
una derrama aproximada de
tres mil 181 millones 400 mil
dólares.

MILES DE FAMILIAS, 
CON CARTERA VENCIDA

ANTE EL INFONAVIT
La crisis económica en Quin-
tana Roo continúa afectando a
miles de personas y esto se ve
reflejado en diferentes sectores,
por un lado, en el escolar, que
presentó cifras al alza en cuan-
to a deserción durante el recién
empezado ciclo, ya que los es-
tudiantes no tienen dinero para
cubrir sus gastos; y por otro la-
do, en los adeudos, en este caso
de las familias que no han po-
dido cubrir los pagos por sus
inmuebles ante el Fondo Na-
cional de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit).

A esto hay que sumar los
recortes federales que han
puesto en riesgo a la escuelas
de tiempo completo y la lenta
recuperación de empleos, con
lo que el panorama no luce
alentador y aun cuando el se-
máforo ha avanzado a amarillo
en la entidad, la economía fa-

miliar de los quintanarroenses,
tardará un poco más en ver una
mejoría y poder solventar cada
uno de sus gastos.

Tan sólo entre abril y julio,
más de 11 mil familias se su-
maron a la lista de prórrogas
y cartera vencida ante el Info-
navit, es decir, que no tienen
la solvencia para cubrir estas
deudas y algunos simplemente
dejan de pagar, mientras que
otros prefieren solicitar pro-

rrogas, al menos hasta que re-
cuperen un poco sus ingresos.

Según el Infonavit, en
Quintana Roo su lista de car-
tera vencida, es decir, de quie-
nes dejaron de pagar sus cré-
ditos hipotecarios, cerró julio
en 20 mil 788 cuentas, lo cual
representa dos mil 308 más de
los había en abril. En lo que
respecta a los derechohabien-
tes que tramitaron una prórro-
ga para cumplir con sus men-
sualidades, la cantidad pasó,
en ese mismo periodo de tiem-
po, de 13 mil 971 a 23 mil 015
casos, un incremento de nueve
mil 044 cuentas.

Hasta julio, en Quintana
Roo había una cartera de 197
mil 361 de créditos hipoteca-
rios, de los cual, 153 mil 558
están vigentes, es decir, que es-
tán al corriente con sus pagos.

Q. ROO CON EL MAYOR
NÚMERO DE PRÓRROGAS

EN LA PENÍNSULA
Patricia Palma Olvera, pre-
sidenta de El Barzón Quin-
tana Roo, organización que
se dedica a atender temas re-
lacionados con deudas, co-
mentó: “La situación se ha
agravado muchísimo porque
se quedaron sin trabajo, pero

en Quintana Roo, no nos van
a quitar ninguna casa, la gen-
te puede estar tranquila en to-
do el estado”.

Calificó como “ilógico que
los trabajadores que se queda-
ron sin empleo estén en riesgo
de perder sus viviendas, por
ejemplo, en el caso del sector
servicios, donde hay meseros,
“barman” o en otros sectores
como amas de llave, por men-
cionar algunos, se quedaron
sin ingresos durante el paro de
labores, no les pueden arrancar
sus patrimonios, pues no de-
jaron de trabajar por gusto, lo
que se debe hacer es buscar es-
trategias para haya considera-
ción en estos casos y permitir-
les ponerse al corriente”.

Quintana Roo registró la
mayor cantidad de prórrogas
y cartera vencida de toda la pe-
nínsula yucateca. En el caso
de Campeche, entre abril y ju-
lio las prórrogas de pago in-
crementaron únicamente en
550 casos y en cartera vencida
sólo 100 contratos más se su-
maron. Mientras que, en Yu-
catán el incremento de las pro-
rrogas fue de dos mil 306 y de
cartera vencida mil 156.

Una derrama superior a los tres mil 180 millones de dólares es la que perdió Quintana Roo,
entre enero y agosto, por falta de turistas.

Tan sólo entre abril y julio, más de 11 mil familias se sumaron a la lista de prórrogas y cartera
vencida ante el Infonavit. montanezaguilar@gmail.com
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Reino Unido alcanzaría los 50 mil
casos diarios de Covid en octubre
Advierten expertos médicos que

Reino Unido enfrentará una tasa

de mortalidad exponencialmente

creciente por Covid-19 en unas se-

manas, a menos que el gobierno

del primer ministro Boris Johnson

actúe con urgencia para detener

una segunda ola de la pandemia

que se propaga rápidamente.

El país ya tiene el mayor nú-

mero oficial de muertos por co-

ronavirus en Europa y es el

quinto en el mundo, mientras es-

tá pidiendo prestado montos ré-

cord en un intento de inyectar

dinero de emergencia debido al

daño en la economía.

Pero los nuevos casos de Co-

vid-19 están aumentando en al

menos 6 mil personas por día en

Reino Unido, según datos de la

semana anterior, mientras las ad-

misiones hospitalarias se duplican

cada ocho días y el sistema de tes-

teo se está debilitando.

Chris Whitty, director médico

del Gobierno, y Patrick Vallance,

su principal asesor científico, ad-

virtieron que si no se restringe la

pandemia, el país alcanzaría unos

50 mil nuevos casos por día a me-

diados de octubre.

Si esto continúa por este cami-

no... el número de muertes direc-

tamente por covid... seguirá au-

mentando, potencialmente en una

curva exponencial, lo que significa

duplicar y duplicar y duplicar nue-

vamente y puede pasar rápida-

mente de números realmente muy

pequeños a números realmente

muy grandes”, dijo Whitty.

Si no hacemos lo suficiente el

virus despegará y, en este mo-

mento, ese es el camino en el que

estamos claramente y si no cam-

biamos de rumbo, entonces nos

encontraremos en un problema

muy difícil”, advirtió.

El virus se está propagando por

todas las áreas del país y menos

del 8% de la población tiene anti-

cuerpos contra la enfermedad,

aunque en Londres alrededor del

17% de la población puede tener

anticuerpos, dijo Vallance.

Se necesita con urgencia velo-

cidad y acción, dijeron Vallance y

Whitty, y agregaron que a medida

que se acercaba el invierno, el pro-

blema de Covid perseguiría al Rei-

no Unido durante al menos otros

seis meses.

El secretario de Salud, Matt

Hancock, dijo que las restricciones

serían diferentes a las de la última

vez. El gobierno quiere tomar me-

didas enérgicas contra las congre-

gaciones de personas, pero las

escuelas y muchos lugares de tra-

bajo permanecerán abiertos.

Si tenemos que tomar medi-

das, será diferente a la última vez

y hemos aprendido mucho sobre

cómo combatir el virus”, dijo a ITV.

Las escuelas no son donde

ocurre gran parte de la transmi-

sión, se trata más de los actos so-

ciales entre las personas”, dijo.

Cuando se le preguntó por la

Navidad y si la gente podría abra-

zar a sus familiares, dijo que quería

que fuera lo más normal posible.

Si esto se sale de control aho-

ra, tendremos que tomar medidas

más severas en el futuro”, dijo

Hancock.

La cifra oficial de muertos en

el Reino Unido es de 41 mil 777

personas.

Alerta por segunda ola

-Tasa de mortalidad exponencialmente creciente ante rebrote de coronavirus

Enferma otro voluntario de vacuna AstraZeneca-Oxford 
Tras revelarse que una segunda volun-

taria del proyecto de la vacuna de Astra-

Zeneca-Oxford contra el coronavirus pre-

sentó una enfermedad neurológica “inex-

plicable”, la farmacéutica asegura que

no hay evidencia suficiente de que esté

relacionada con la nueva sustancia.

En este segundo caso una voluntaria

fue la que desarrolló la enfermedad. Tam-

bién el primer caso fue una mujer, según

medios estadounidenses.

AstraZeneca señaló a The New York

Times que no tiene aún el diagnóstico de

este segundo caso, pero fuentes entera-

das de la situación dijeron que se trata

de mielitis transversa, la misma enferme-

dad que desarrolló la primera persona.

En el primer caso, la voluntaria recibió

una dosis de la vacuna antes de desa-

rrollar inflamación de la médula espinal,

conocida como mielitis transversa, que

provoca debilidad en brazos, piernas y

puede causar problemas en los intestinos

y la vejiga.

Una vocera de la farmacéutica detalló

al periódico que se encontró que la vo-

luntaria tenía un caso previo, no diag-

nosticado, de esclerosis múltiple, no li-

gado a la vacuna, y el ensayo se reanudó

poco después.

En el segundo caso, la mujer vo-

luntaria enfermó tras recibir la segunda

dosis de la vacuna que desarrolla As-

traZeneca.

Sin embargo, el laboratorio explicó

que tras una revisión independiente,

se determinó que era poco probable

que ambas enfermedades estuvieran

ligadas a la vacuna o había, por lo me-

nos, información insuficiente para re-

lacionarlas, por lo que se recomendó

continuar con los ensayos.

Expertos advierten que el Reino Unido enfrentará una tasa de mortalidad exponencialmente
creciente por Covid-19 y alcanzaría 50 mil casos diarios en octubre.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Ciudad 5Martes 22 de septiembre de 2020

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Las cifras de contagios a Covid-19
en Quintana Roo continúan mostrando una in-
cidencia a la baja, tan es así, que ayer se repor-
taron 11 nuevos positivos a la enfermedad en
24 horas, con los que se alcanza un total de 11
mil 383 casos acumulados. Mientras que con
otros cinco decesos ya son mil 596 defunciones
en la entidad.

De los 11 nuevos contagios en el estado, cua-
tro tuvieron lugar en Othón P. Blanco (Chetumal);
tres, en Felipe Carrillo Puerto; dos, en Bacalar;
uno, en Benito Juárez (Cancún) y uno, en Tulum.

En cifras totales la Secretaría de Salud estatal
reveló que hasta el mediodía de ayer había 8 mil
474 personas recuperadas, 7 mil 877 casos ne-

gativos, 501 casos en estudio, 11 mil 383 casos
positivos y mil 596 defunciones relacionadas al
Covid-19.

Sobre los casos activos se indicó que había
mil 313, de los cuales un mil 18 enfermos en-
frentan la enfermedad en aislamiento social y los
295 restantes han tenido que ser hospitalizados
en alguna de las unidades que brindan atención
a pacientes Covid en el estado.

Sobre la ocupación hospitalaria, revelaron
que Chetumal se mantuvo en 17%, mientras que
Bacalar lo hizo en 20% y Cancún en 21%. El
resto de los municipios presentaron: Cozumel
(35%), Felipe Carrillo (0%), Isla Mujeres (0%),
José María Morelos (0%), Lázaro Cárdenas (0%),
Puerto Morelos (0%) y por ultimo Playa del Car-
men (28%) y Tulum (9%).

Sobre la ocupación
hospitalaria, revelaron 

que Chetumal se mantuvo
en 17%, mientras que
Bacalar lo hizo en 20% 

y Cancún en 21%

El datoSuman mil 596 defunciones 

Hay 11 casos más de Covid
en Quintana Roo en 24 horas

La Secretaría de Salud estatal reveló que hasta el mediodía de ayer había 11 mil
383 casos positivos y mil 596 defunciones relacionadas al Covid-19.

Para un total de 11 mil 383 positivos acumulados, reporta Sesa
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Director General: José Luis Montañez Aguilar

Cancún.- Con ceremonias simultáneas re-
alizadas en colaboración con los 11 DIF
Municipales, el Sistema DIF Quintana Roo
conmemoró el Día Internacional de la Paz,
que este año tiene como lema “Forjando la
Paz Juntos” y que promueve la compasión,
amabilidad y esperanza frente a la pandemia
de Covid-19.

La ceremonia oficial se llevó a cabo al
amanecer del lunes en el Malecón Tajamar
de Cancún, donde la directora general, Ma-
ría Elba Carranza Aguirre acompañó a la
presidente municipal, y al director del DIF
al ritual maya que se realizó para dar la bien-
venida a los primeros rayos del sol de esta
fecha.

A la par y de manera simultánea, en los
municipios de Othón P. Blanco, Bacalar, Fe-
lipe Carrillo Puerto, José María Morelos,
Solidaridad, Cozumel, Puerto Morelos, Tu-
lum, Isla Mujeres y Lázaro Cárdenas, se re-
alizaron eventos similares que tuvieron el
propósito de promover con acciones de di-
fusión, sensibilización y concientización la
cultura de paz.

Con respecto a esta fecha conmemora-
tiva, María Elba Carranza Aguirre dijo que
el Plan Estatal de Desarrollo 2016-
2022 contempla el programa “Quintana
Roo Tierra de Cultura de Paz”, el cual es
promovido por el DIF Quintana Roo, pre-
sidido por la señora Gaby Rejón de Joaquín,

y que en este sentido para conmemorar esta
fecha todos los años hay coordinación con
los organismos municipales para realizar
ceremonias que promuevan este valor.

Agradeció a las presidentas y directivos
de los DIF Municipales sumarse a esta ini-
ciativa de promover la cultura de paz, ya
que ello contribuirá a tener sociedades con
más y mejores oportunidades para todos

Cabe mencionar, que a partir de
las 6:30 de la mañana en todos los municipios
teniendo como marco los primeros rayos del
sol, se realizaron ceremonias mayas y otras
actividades, todo ello con la finalidad de pro-
mover que Quintana Roo es una tierra de
cultura de paz.

DIF estatal conmemora el Día Internacional de la Paz
Promueve la esperanza frente a pandemia de Covid

El Sistema DIF Quintana Roo conmemoró el Día
Internacional de la Paz, que este año tiene como lema
“Forjando la Paz Juntos”.
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Chetumal.– Con el objetivo de generar
las condiciones adecuadas para la atrac-
ción de inversiones, el gobernador Car-
los Joaquín anunció la construcción de
una planta de ciclo combinado, de hasta
731 megawatts de capacidad instalada,
para atender el crecimiento de la deman-
da del servicio eléctrico.

El titular del Ejecutivo explicó: “Se
iban a instalar en Yucatán dos turbinas
generadoras de energía y logramos, con
la Comisión Federal de Electricidad
(CFE), que se instale una en Yucatán y
una en Quintana Roo.”

El mandatario estatal puntualizó que
para diversificar la economía de Quin-
tana Roo se requiere generar y crear las
condiciones adecuadas para que el es-
tado sea más competitivo en atracción
de inversiones.

“Hay que generar condiciones de
mano de obra e infraestructura, condi-
ciones propias de atracción de inversión
que nos hagan competitivos ante los de-
más estados del país”, expresó.

Reiteró que, como parte del trabajo
de diversificación económica para la zo-
na sur de Quintana Roo, se trabaja en el
Parque Industrial con Recinto Fiscali-
zado Estratégico en Chetumal, que per-
mitirá, con un régimen aduanero, en-
samblar y exportar hacia el Caribe y
Centroamérica. Del mismo modo, la
Central de Abastos en Chetumal permi-
tirá que los productos del campo se co-
mercialicen hacia la zona turística norte
de Quintana Roo.

Para ambos proyectos se requiere
generar energía eléctrica en ciclos com-
binados y gas natural para que los pre-
cios disminuyan y las empresas lleguen
a invertir en el sur del estado.

Como resultado de las gestiones del
gobernador Carlos Joaquín, reciente-
mente se anunció la construcción del ga-
soducto Cuxtal II, que conectará a Quin-
tana Roo con el Sistema Nacional de
Gasoductos y tendrá capacidad de hasta
240 millones de pies cúbicos diarios de
gas natural.

El titular del Ejecutivo
explicó: “Se iban a instalar en

Yucatán dos turbinas
generadoras de energía y

logramos, con la Comisión CFE,
que se instale una en Yucatán

y una en Quintana Roo.”

El datoPara atender crecimiento de demanda del servicio eléctrico

CJ anuncia la construcción de una
planta eléctrica de ciclo combinado 
El estado se conectará con el Sistema Nacional de Gasoductos para recibir gas natural

Chetumal.  Para conmemorar el
Día Internacional de Limpieza de
Playas, que se celebra cada tercer
sábado de septiembre, el gobierno
de Quintana Roo a través del Ins-
tituto de Biodiversidad y Áreas
Naturales Protegidas sectorizado
a la Secretaría de Ecología y Me-
dio Ambiente de Quintana Roo
organizó una jornada de tres días
para limpiar las playas en la Re-
serva Estatal Santuario de la Tor-
tuga Marina Xcacel-Xcacelito.

Se sumaron la Fundación
Ecobahía, Bahía Príncipe Resi-
dencial Golf, ZOFEMAT, Flora,
Fauna y Cultura de México, el
municipio de Tulum y ciudadanos
de Chemuyil.

En cumplimiento de los proto-

colos de sana distancia por la con-
tingencia de Covid 19, la actividad
se dividió en tres días, informó el
secretario de Ecología y Medio
Ambiente Efraín Villanueva Arcos.

Villanueva Arcos recordó que,
como resultado del fortalecimien-
to de la protección y la preserva-
ción del Santuario de la Tortuga
Marina que brinda la administra-
ción de Carlos Joaquín, en 2020
la bahía Xcacel–Xcacelito fue cer-
tificada como Paisaje Costero
“Clase 1” por su alto valor escé-
nico, demostrando el esfuerzo, la
organización y el compromiso
con la protección ambiental, que
garantiza el derecho humano a un
ambiente sano.

El titular de Sema precisó que,

en un solo día, al recorrer apro-
ximadamente 300 metros de la
ensenada Xcacelito, se lograron
recuperar de la playa 178 kilogra-
mos de plástico y 32 kilogramos
de vidrio.

Rafael Robles de Benito en-
cargado del despacho del Insti-
tuto de Biodiversidad y Áreas
Protegidas precisó que todos los
desechos sólidos recolectados
durante los tres días serán des-
tinados al centro de reciclaje del
Hotel Bahía Príncipe.

La actividad permite, mante-
ner la belleza escénica de la Re-
serva, concienciar a la población
para evitar la destrucción ecoló-
gica de las playas y cuidar el me-
dio ambiente.

Jornada de limpieza de playas en Xcacel-Xcacelito
Reserva Estatal de la Tortuga Marina

Organizan una jornada de tres días para limpiar las playas en la Reserva Estatal
Santuario de la Tortuga Marina Xcacel-Xcacelito.

El gobernador Carlos Joaquín anunció la construcción de una planta de ciclo combinado, de
hasta 731 megawatts para atender el crecimiento de la demanda del servicio eléctrico.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 7Martes 22 de septiembre de 2020



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO8 Martes 22 de septiembre de 2020

RESTAURANTE

COMIDA MEXICANA
TAMALES Y ATOLE

A B I E R T O
TE LO LLEVAMOS A TU CASA: 998 184-2074 998 295-0484

#DELACONDESAALATULUM

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

PICKUP

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

DELIVERYPROMOCIONES

EL QUE NACE PARA TAMAL, DEL CIELO LE CAEN LAS HOJAS...

INCLUYE:
2 PLATILLOS

1 PLATO DE FRUTAS
1 PAN DULCE

2 CAFÉ AMERICANO

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 POSTRE

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 CHOCOLATE CALIENTE

CHILAQUILES CON HUEVO
HOT CAKES

HUEVOS DIVORCIADOS

PLATO DE FRUTAS (MIXTO)
PAN DULCE

MILANESA EMPANIZADA
SÁBANA DE RES

CECINA
BISTEC ENCEBOLLADO
POLLO A LA PARRILLA

POLLO CON MOLE
FAJITAS

PAMBAZOS
FLAUTAS DE POLLO

MOLLETES
TOSTADAS DE POLLO

SOPES DE POLLO

CAFÉ AMERICANO
AGUA FRESCA

POSTRE
AGUA FRESCA

CHOCOLATE CALIENTE

¡A DESAYUNAR!
EN PAREJA

¡A COMER! ¡A CENAR!

$250 $220 $150

ESCOGE 2

PARA COMPARTIR

ESCOGE 1
ESCOGE 1

PARA CADA UNO
ACOMPAÑANTE ACOMPAÑANTE
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Japón anunció el "nuevo mo-
delo de vida" llamando a la
gente a estar preparada para
seguir este modelo durante
un período prolongado de
tiempo y aprender a vivir y
trabajar con el virus que ace-
cha a la vuelta de la esquina.

Al observar de cerca estos
nuevos modelos de vida, se
puede ver que el gobierno ja-
ponés estableció este conjun-
to muy práctico de procedi-
mientos operativos estándar
utilizando principios de ra-

cionalidad, ciencia y evalua-
ción de riesgos.

Tal vez esté relacionado
con el entendimiento japo-
nés de que las cosas "malas"
no pueden abandonarse para
siempre. Utilizando mode-
los de evaluación de riesgos
en principio, los seres hu-
manos pueden seguir vi-
viendo bien.

LÉELOS UNO POR UNO.
Hay tres puntos básicos:
1. Mantenga una distancia en-

tre las personas.
2. Use una máscara.
3. Lávese las manos con

frecuencia.

REQUISITOS ESPECÍFICOS

1. Las personas mantienen
una distancia de 2 metros.

2. Juega tanto como puedas
al aire libre

3. Trate de evitar estar cara a
cara cuando habla con
otras personas.

4. Vete a casa y lávate la cara
y la ropa inmediatamente.

5. Lávese tan pronto como to-
que la mano de alguien

6. Pruebe las compras en
línea y la liquidación
electrónica

7. Ir de compras al supermer-
cado es mejor para 1 perso-
na, para elegir el momento
en que hay menos personas

8. Trate de no tocar las mues-
tras de productos básicos.

9. No hables en el transporte
público

10. Ve al trabajo en bicicleta
o a pie

11. Es mejor utilizar tarjetas de
presentación electrónicas.

12. Intente utilizar la video-
conferencia cuando se
reúna

13. Para controlar el número
de personas en las reunio-
nes, use máscaras y abra
las ventanas para ventilar.

14. Trabajar desde casa o via-
jar diariamente fuera del
horario pico

15. No vaya a países o lugares
donde el virus es endémico

16. Trate de no regresar a ca-
sa para visitar a familiares
y viajar, y controle los
viajes de negocios.

17. Cuando tenga síntomas,

recuerde adónde fue y a
quién conoció.

18. Coma con otras personas,
no cara a cara, preferible-
mente uno al lado del otro.

19. No use tazones y ollas
grandes para compartir
alimentos, implemente un
sistema de porciones in-
dividuales divididas

20. Charle menos en la comi-
da, coma más verduras

21. Trate de que no haya de-
masiadas personas reuni-
das para comer juntas.

22. Evite los "espacios cerra-
dos, la multitud densa, el
contacto íntimo"

23. Autocomprobar la tem-
peratura corporal todas

las mañanas para forta-
lecer la gestión de la
salud.

24. Cubra la tapa cuando des-
cargue el inodoro.

25. No te quedes mucho tiem-
po en un espacio estrecho

26. Al caminar y correr, el
número de personas debe
ser pequeño, cuando se
encuentran, escalonan la
distancia.
Shigeru Omi, presidente

de la Organización de Aten-
ción Médica Comunitaria de
Japón, dijo que se necesita al
menos un año y medio para
que la vacuna se desarrolle
por completo y se ponga ofi-
cialmente en uso.

Dado que el enemigo no
puede ser eliminado por com-
pleto, es necesario aprender
a convivir con el virus.

Solo siguiendo las nuevas
reglas de vida podremos vivir
en paz con el virus corona du-
rante mucho tiempo.

De hecho, la mayoría de
los métodos anteriores se han
implementado en China.

Todos entienden que se
trata de una guerra a largo
plazo, pero cada elemento no
se enumera en detalle.

Los japoneses son cultu-
ralmente una nación muy dis-
ciplinada y hacen cosas y si-
guen escrupulosamente las
instrucciones.

Japón ha decidido convivir
con el nuevo coronavirus

Los japoneses son culturalmente una nación muy disciplinada.

Shigeru Omi, presidente de

la Organización de Atención

Médica Comunitaria de

Japón.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Las escuelas de tiempo completo eran
un gran apoyo para las familias en Quintana Roo,
en el tenor de que los estudiantes tenían una mejor
preparación y más prolongada, mientras que los
padres podían ir a trabajar confiando en que sus
hijos permanecerían en un lugar seguro, lejos de
la calle, la violencia y las adicciones, no obstante,
con el recorte federal en el sector educativo, este
formato quedó completamente en riesgo.

En el panorama anterior, el gobierno de Quintana
Roo buscará rescatar las Escuelas de Tiempo Com-
pleto a través de recursos propios, a fin de evitar
afectaciones a los más de 48 mil estudiantes que se
encuentran inscritos en los 490 planteles de la enti-
dad, que funcionan bajo este programa de estudio.

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto
de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal
2021, en los componentes de la Secretaría de Edu-
cación (SEP) no se contemplaron recursos para
estos planteles, por lo que su continuidad está en
duda y esto según Eduardo Martínez Arcila, pre-
sidente de la Comisión de Educación, Ciencia y
Cultura de la XVI Legislatura “significaría un re-
troceso no sólo para Quintana Roo, sino para todo
el país, es uno de los programas que han sido mejor
evaluados de los sexenios anteriores, donde se han
visto resultados claros, porque los niños se pueden
concentrar mejor en los estudios, mientras que los
padres pueden cumplir sin preocupación sus jor-
nadas laborales”.

Dados los resultados positivos de este plan de
estudios y la gran importancia del programa para
la población, ya que trabajan con horarios exten-
didos y algunas tienen opción al servicio de ali-
mentos, Martínez Arcila afirmó que buscarán pre-
supuesto local para evitar la extinción del programa
“Lo que se ve venir es que van a disminuir o in-
cluso desaparecer, buscaremos a lo mejor un es-
quema estatal que podamos fondear con recursos,
para que el estado pueda recuperar ese programa
con dinero propio, esa me parece una opción ante
la decisión del gobierno federal de reducirlas”.

REDUJERON PRESUPUESTO
GRADUALMENTE HASTA DESAPARECERLO

El presupuesto destinado para este programa
federal ha ido disminuyendo año tras año, según
la estadística de la Secretaría de Educación de
Quintana Roo, para 2018 se autorizaron 190 mi-
llones 413 mil 117 pesos, en  2019 la cifra fue de
172 millones 576 mil 410 pesos, mientras que para
este 2020 fueron sólo 85 millones 500 mil pesos,
es decir un recorte equivalente al 55% en un plazo
de dos años, hasta que para el Ejercicio Fiscal
2021, finamente desapareció por completo.

Esta reducción trajo como impacto el recorte
de 300 maestros de inglés, música y arte, cuyos
supervisores y directivos fueron notificados a tra-
vés de un oficio que a partir del ciclo escolar 2020-
2021, ya no recibirán apoyo de estos asesores,
quienes reciben un salario de alrededor de 100 pe-
sos por cada día de trabajo. 

MAESTROS, SIN ESTRATEGIA
CONJUNTA EN REGRESO A CLASES

Alejandro Castillo, secretario general de la Coor-
dinadora General de Trabajadores de la Educación
(CNTE) en Quintana Roo, reconoció que cada pro-
fesor en la entidad está siguiendo su propia estrategia,
para impartir clases, pues refieren que las planteadas
por la Secretaría de Educación en el estado (SEQ),
no tienen una estructura adecuada que vaya a cumplir
con las necesidades de los estudiantes.

“Estamos como el juego de sálvense quien pue-
da”, manifestó, argumentando que la SEQ no tomó
en cuenta las carencias tecnológicas de los estu-
diantes en el estado e incluso de algunos profesores,
por lo que cada docente está realiza lo humanamente
posible para no dejar sin enseñanza a sus alumnos,
valiéndose de estrategias individuales.

El secretario explicó “cada maestro está aten-

diendo a sus alumnos como puede y se comunica
con ellos de la misma manera. Por el momento se
está trabajando con los libros, sin embargo, hay
muchas escuelas en donde todavía no llegan estos
cuadernillos, de modo que se complica, sobre todo
para quienes no cuentan con las herramientas tec-
nológicas”.

Añadió que la emergencia sanitaria por Co-
vid-19 sólo puso en evidencia las deficiencias del
sistema educativo, pues mientras la tecnología
crece a pasos agigantados, los alumnos se encuen-
tran estancados en estrategias educativas que ya
son obsoletas “La estrategia de clases por televisión
excluye la participación de los maestros, quienes
son el canal entre el alumno y el aprendizaje, los
maestros nunca será sustituidos por la tecnologías,
sin embargo, con el programa ‘Aprende en Casa
II’ simplemente somos inexistentes” recalcó.

En apoyo a familias de escasos recursos

Buscan rescatar escuelas de 
tiempo completo en el estado
Con el recorte federal en este sector, este formato quedó en riesgo

Las escuelas de tiempo completo eran un gran apoyo para las familias en Quintana Roo.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Empresas del ramo de la construc-
ción al sur de Quintana Roo competirán los
tramos 6 y 7 del Tren Maya (Tulum-Bacalar y
Bacalar-Escárcega), esto, por medio de “Inte-
gradoras”, es decir, que unieron capitales para
lograr una mayor capacidad financiera y un al-
cance que les permita cumplir con un proyecto
de esta escala.

Diego Cortés Arzola, presidente de la Cá-
mara Mexicana de la Industria de la Construc-
ción (Cmic) en Quintana Roo, declaró que “es-
tamos conformando sociedades gestoras me-
diante la cual estamos integrando empresas de
ramos diversos de la construcción, con el fin
de presentar propuestas atractivas a la Sedena
y Fonatur” y con ello acceder a las licitaciones
que dejarían una derrama importante entre los
quintanarroenses.

Además, aseguró que “la cámara es el mejor
socio que la Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) y el Fondo Nacional de Turismo (Fona-
tur) pueden tener en el estado para la construir los
tramos 6 y 7. Y se promovería la reactivación eco-
nómica del estado y la recuperación de empleos
en la zona”.

Explica que las constructoras del sur de Quin-
tana Roo se agruparon para presentar las propuestas
a esas dos instituciones federales, las cuales se ha
considerado son altamente competitivas ante em-
presas foráneas, para ser partícipes en los tramos
del Tren Maya.

SE BENEFICIARÍAN 30 MIL
TRABAJADORES EN ZONA SUR

Cortés Arzola precisó que la mayoría de las 256
constructoras locales se fueron por la afirmativa
de la conformación de integradoras para ser más
competitivas contra las foráneas, debido a que será
hoy, martes 22 de septiembre cuando presenten
la bolsa de trabajo de los tramos Tulum-Bacalar
y Bacalar-Escárcega del Tren Maya.

A partir de hoy se podrá tener una mejor óptica
de qué es lo que se va a ocupar para las obras y
es entonces que arrancan los procesos para pre-
sentar las propuestas por parte de las Integradoras
que quieren ganar la licitación.

Dado lo anterior, el dirigente estatal del sector
dijo que están listos para quedarse con las obras;
“queremos beneficiar a las compañías locales, que
durante la pandemia por el coronavirus fueron
golpeadas severamente en el tema económico por
la falta de trabajo, así como a aproximadamente

30 mil obreros en el sur. Una de las fases más im-
portantes en la cual podemos ser los consultores
más adecuados, es en la mecánica de suelos y to-
pografía, porque junto con los ingenieros cono-
cemos la estructura de los suelos de la Zona Sur,
cuyas características son muy especiales”, con-
cluyó Cortés Arzola.

SE IMPULSARÁ ORDENAMIENTO
DE ZONA HOTELERA DE CANCÚN

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fo-
natur) ha puesto en marcha obras de mejoramiento
en la zona hotelera de Cancún y esperan incorporar
al proyecto del tramo 5 del Tren Maya algunas
mejoras viales de la zona centro, impulsando así
el ordenamiento de la zona en Cancún.

Raúl Bermúdez Arreola, encargado del Tramo
5 y delegado del Fonatur en Cancún, confirmó
que la construcción de un parque deportivo para
el kilómetro cero de la Zona Hotelera de Cancún

y la de un paso suprimido en la zona de la glorieta
del Ceviche, en pleno centro de la ciudad, podrían
ser incorporados al tramo 5.

Asimismo, después de declararse desierta la pri-
mera licitación del Tramo 5 en la que participaba
únicamente BlackRock, ésta quedó bajo responsa-
bilidad del Fonatur y con ello el mejoramiento de
la carretera federal 307 que va de Cancún a Tulum.

De manera paralela, con recursos propios, Fonatur
ha puesto en marcha otro tipo de obras en la zona
hotelera de Cancún, como lo son las siguientes:
- La construcción de una glorieta en el kilómetro
1.5 del bulevar Kukulcán (Zona Hotelera) para
dar acceso directo y salida a los usuarios, traba-
jadores y residentes de Puerto Cancún.
- Bahías de ascenso y descenso para autobuses en
ambos sentidos del bulevar.
- Cruces peatonales en el kilómetro 1.5 para dar
seguridad a los transeúntes con semáforos sin-
cronizados.
- Mayor seguridad en la ciclopista con la adecua-
ción a un solo cruce vial.
- La construcción de un nuevo carril exclusivo
para bicicletas a lo largo del bulevar del Lado La-
guna, desde el kilómetro cero hasta el kilómetro
1.5 (primera etapa).
- La ampliación a tres carriles en la desembocadura
del bulevar a la avenida Bonampak para dar fluidez
al tráfico de las horas pico.
- La ampliación a tres carriles en la glorieta de la ave-
nida Bonampak para dar fluidez al tráfico urbano.
- Un nuevo retorno en el kilómetro cero que permitirá
ingresar de manera directa a la avenida Savignac.

Empresas del sur competirán 
por los tramos 6 y 7 del Tren Maya

-Constructoras locales unen capitales para lograr una mayor capacidad financiera 

Empresas del ramo de la construcción al sur de Quintana Roo competirán los tramos 6 y 7 del Tren Maya.

Fonatur ha puesto en marcha obras de mejoramiento en la Zona Hotelera de Cancún.

Constructoras del sur
se agruparon para

presentar propuestas
para los tramos 6 y 7

del Tren Maya, 
las cuales se ha
considerado que 

son altamente
competitivas ante

empresas foráneas.

Tulum-Bacalar y Bacalar-Escárcega
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Por redacción DIARIOIMAGEN

La Secretaría de Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales (Semarnat) emitió re-
comendaciones y lineamientos para
trascender a un turismo ambientalmente
responsable, durante el regreso de los
paseantes a los destinos de sol y playa,
dentro de la nueva normalidad, es decir,
que se apostará a crear una conciencia
ecológica entre los visitantes, a fin de
cuidar el patrimonio de los mexicanos,
en el caso de Quintana Roo, cada una
de sus playas que son las favoritas del
turismo mundial.

En un comunicado, la dependencia
señala que “esta pandemia provocada
por Covid-19 nos ofrece un escenario
cero, acompañado de una nueva con-
ciencia ecológica y una invitación hacia
una transición ambiental, donde el tu-
rista valore la naturaleza, desde un lugar
en el que pueda disfrutar y realizar ac-
tividades de esparcimiento, hasta co-
nocer los servicios ambientales que ésta
provee”.

Agregaron que esta transición am-
biental forma parte de la estrategia hacia
un turismo sostenible, ya que “la sos-
tenibilidad es la ‘nueva normalidad’,
por lo que se requiere un replanteamien-
to en las formas de satisfacer las nece-

sidades de los visitantes. Y con su ayuda
proteger cada uno de los destinos de sol
y playa, tanto en las costas, como en
zonas aledañas donde se realizan acti-
vidades ecoturísticas”.

En ese tenor, agregó que es nece-
sario prestar atención a los límites que
la naturaleza y los ecosistemas imponen,
“Y de este modo desarrollar nuevas es-
trategias”, sentenciaron.

Entre las recomendaciones se en-
cuentra desarrollar productos segmen-
tados y sostenibles centrados en la na-
turaleza, las zonas rurales y la cultura:
ecoturismo, deportes individuales o en
grupos reducidos, historia, observación
de aves, rutas tradicionales.

Entre otras medidas citaron las si-
guientes:
- Reducción de residuos y la correcta

gestión de los mismos.
- Usar productos sanitizantes con prin-
cipios orgánicos y ofertados en el mer-
cado local
- Bañarse antes de realizar actividades
acuáticas para evitar contaminar el agua
con cremas o bloqueadores.
- Portar botellas de agua reutilizables.
Para el turismo de playa, la guía de

Semarnat enfatiza el siguiente con-
cepto: “vivir la cultura de la playa”,
que engloba la consciencia sobre las

prácticas turísticas y sus impactos en
el ecosistema.

“Vivir la cultura de la playa, es
consumir productos locales y con-
tratar prestadores de servicio locales
autorizados, valorar la cultura que
se visita, cuidar la fauna, apreciar los
ecosistemas costeros, conocer arre-
cifes, y muchas otras acciones que
fomenten el consumo responsable”
destacan en el documento, que está
dirigido a turistas, prestadores de ser-
vicios turísticos y municipios.

POR MAYOR FLUJO DE TURISTAS,
PONEN MÁS SEGURIDAD
EN PLAYAS DE CANCÚN

Ante el incremento del flujo de bañistas
en las playas de Cancún, el número de
guardavidas en las siete playas públicas
pasó de 16 a 26 con la contratación de ele-
mentos temporales que ofrecerán el ser-
vicio de rescate en el mar hasta fin de año.

Antonio Riveroll Ribbon, director
de Protección Civil del municipio de
Benito Juárez, detalló que de esos 10
guardavidas adicionales, cuatro fueron
contratados de manera temporal para
reforzar las labores de vigilancia y res-
cate en las playas, mientras que dos más
también para sustituir a dos elementos
retirados. “Esos últimos pertenecen al
grupo de riesgo al presentar alguna en-

fermedad crónica que los ponga en ries-
go en caso de contraer Covid-19, por
lo cual no ocupan ‘nuevas’ plazas, por-
que son reemplazos”.

Los seis restantes son elementos
del Cuerpo de Bomberos del municipio
que anteriormente fueron capacitados
por Protección Civil  en las labores de
rescate en el mar y primeros auxilios
para sumarse al grupo de guardavidas
para esta temporada.  Explicó que el
aumento de guardavidas fue autorizado,
ante el incremento de los visitantes a
las playas que suman casi 15 mil en las
siete playas públicas municipales desde
su reapertura hace dos semanas. Asi-
mismo, detalló que playa “Delfines” es
la que más guardavidas tiene, por ser
la más grande en extensión.

Apuestan al turismo sustentable 
en los destinos de sol y playa

-Emiten autoridades recomendaciones y nuevos lineamientos ante pandemia

La Semarnat emitió recomendaciones para trascender a un turismo ambientalmente responsable,
durante el regreso a los destinos de sol y playa.

Para hacer frente a la nueva normalidad

Ante el incremento del flujo de
bañistas en las playas de Cancún, 
el número de guardavidas en las

siete playas públicas pasó de 16 a 26 
con la contratación de elementos

temporales que ofrecerán 
el servicio de rescate en el mar.Ante el mayor flujo de los visitantes en las playas de Cancún, que suman casi 15 mil desde su

reapertura, incrementan el número de guardavidas.
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Chetumal.- De acuerdo con el
portal de internet de la Secretaría
de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, Quintana Roo registró
disminuciones importantes en
delitos de alto impacto durante
el primer semestre de este año,
quizá teniendo como factor la
cuarentena a la que se debió en-
frentar la ciudadanía por la pan-
demia de Covid-19.

Detallaron que los delitos en
los que se presentó una baja sig-
nificativa fueron: homicidio do-
loso, robo de vehículo, secuestro,
robo total y feminicidio, éste úl-
timo, una de las tareas pendien-
tes y más importantes en materia
de seguridad en el estado y por
la cual colectivos de mujeres se
han manifestado para que se
ponga principal atención.

El reporte aporta estadís-
ticas comparativas entre el pe-
riodo de enero a julio de 2019
y los mismos meses de 2020,
con variación porcentual de la
tasa por cada 100 mil habitan-
tes. Por ejemplo, en homicidio
doloso por entidad federativa,
Quintana Roo fue ubicada en
el lugar 19 a nivel nacional.

Mientras que en homicidio
doloso, se encuentra entre los 22
estados que registraron una dis-
minución, con una variación de
-13.5% considerando la tasa por
cada 100 mil habitantes. Asimis-
mo, en robo de vehículo, dentro
del mismo periodo de tiempo, se
indicó que Quintana Roo dismi-
nuyó en un 20.7% considerando
la variación porcentual de la tasa

por cada 100 mil habitantes.
En secuestro, disminuyó

64.2% en el periodo entre enero
y julio de 2019 y 2020 y en robo
total, disminuyó un 21.8%.

En lo que se refiere a los fe-
minicidios, de 15 entidades en
donde se registró disminución,
Quintana Roo tuvo un 14.4%,
una variación bastante impor-
tante, cuando había venido pre-
sentando cifras al alza en los úl-
timos años. Finalmente, en cuan-
to a la extorsión, se dijo que au-
mentó en 11 entidades, entre
ellas Quintana Roo con el 4.2%.

Sobre la baja en el índice de-
lictivo a nivel nacional, el secre-
tario de Seguridad y Protección
Ciudadana, Alfonso Durazo
Montaño, comentó “Hay cifras
que nuevamente nos permiten
retomar la certeza en la validez
y la eficacia de la estrategia”.

FALTA DE RECURSOS
PONE EN RIESGO SEGURIDAD

DEL ESTADO

De acuerdo con la Secretaría de
Finanzas en la entidad, el go-
bierno de Quintana Roo aún no
decide si se hará cargo del pro-
grama de Fortalecimiento para
la Seguridad (Fortaseg) de ma-
nera independiente, pues esto
dependerá de la recuperación
económica y la redefinición pre-
supuestal.

Con la desaparición del For-
taseg, anunciada por el gobierno
federal, Quintana Roo dejaría de
percibir, de acuerdo con el mon-
to autorizado para este 2020, 59
millones 561 mil 243 pesos, de
los cuales seis millones están
destinados para Cozumel; 11 mi-

llones 659 mil 982 para Othón
P. Blanco (Chetumal); 28 millo-
nes 131 mil 270 para Benito Juá-
rez (Cancún) 13 millones 769
mil 991 para Solidaridad (Playa
del Carmen).

De acuerdo con las autorida-
des de seguridad estatal, estos re-

cursos son destinados a la profe-
sionalización, certificación, y el
equipamiento de los elementos
policiales de las instituciones de
seguridad pública así como el for-
talecimiento tecnológico, de equi-
po e infraestructura de las insti-
tuciones de seguridad de pública

y a la prevención social de la vio-
lencia y la delincuencia en ali-
neación con los ejes y programas
con prioridad nacional y subpro-
gramas aprobados por el Consejo
Nacional de Seguridad Pública.

Es prematuro confirmar si
el estado se hará cargo del pro-

grama, pues eso depende del
mejoramiento de la recaudación
propia que se desplomó a con-
secuencia de la pandemia, asi-
mismo, dependerá de la redefi-
nición presupuestal por los ajus-
tes federales y la reorientacion
del gasto.

Durante el primer semestre de 2020

Disminuye incidencia delictiva 
Según datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana

De acuerdo con el portal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Quintana Roo registró
disminuciones importantes en delitos de alto impacto.

El gobierno de Quintana Roo aun no decide si se hará cargo del programa de Fortalecimiento para la Seguridad
(Fortaseg) de manera independiente.

Los delitos en los que se
presentó una baja significativa
fueron: homicidio doloso, robo
de vehículo, secuestro, robo 

total y feminicidio, éste último,
una de las tareas pendientes

y más importantes en 
materia de seguridad.
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Felipe Carrillo Puerto.– Le destrozan la cabeza a golpes
con un block a un presunto indigente que dormía al in-
terior de una construcción abandonada, que está en ca-
lidad de desconocido, aunque también trascendió, que
podría ser un integrante del escuadrón de la muerte.

Cerca de la media noche, en una construcción aban-
donada, en la calle 83 entre 56 y 58 de la Colonia la
Leona Vicario, se realizó el hallazgo del cuerpo, sobre
un colchón, en medio de un charco de su propia sangre
y manchas del objeto contundente con que aparente-
mente lo mataron.

El sujeto, de edad joven, constantemente entraba
y salía de la cárcel municipal, y horas antes en una re-
visión de rutina, dijo llamarse Marcelino Poot, empero
dicho nombre aún está por confirmarse en la Plata-
forma Nacional.

Más tarde, se confirmó que el sujeto estaba muerto,
y se acordonó la zona aledaña, al verificarse que se
trató de un asesinato, y por tanto las autoridades de la
Fiscalía General del Estado (FGE) y peritos levantaron
la evidencia para esclarecer el hecho.

De igual forma, el personal de la Semefo, levantó
el cuerpo del presunto indigente, a fin de realizar la
autopsia de rigor.

El sujeto, de edad joven,
constantemente entraba y salía de
la cárcel municipal, y horas antes
en una revisión de rutina, dijo
llamarse Marcelino Poot, 
empero dicho nombre aún 
está por confirmarse en 
la Plataforma Nacional.

El datoEn una construcción abandonada en la Leona Vicario

Le destrozan cabeza a un sujeto
indigente en Felipe Carrillo Puerto
El cuerpo estaba sobre un colchón, en medio de un charco de su propia sangre

Le destrozan la cabeza a golpes con un block a un presunto indigente que dormía al interior de una construcción abandonada, que

está en calidad de desconocido, aunque también trascendió, que podría ser un integrante del escuadrón de la muerte.

Operativo del Ejército y Marina

Buscan narcoavioneta en la ribera de Río Hondo

En lo que va de este año se han asegurado seis narcoaeronaves en el sur de Quintana Roo.

Chetumal.– Una serie de operativos
de localización de una avioneta en
la Ribera del Río Hondo realizó des-
de la madrugada elementos de la Se-
cretaría de la Defensa Nacional y
de Marina que se detectaron en el
Sistema Integral de Vigilancia Aérea
de México (SIVA).

Desde las tres de la mañana, los
patrullajes aéreos se realizaron poe
la ribera de Río Hondo, ya que los
reportes de inteligencia, detectó a
las 03:10 el sobrevuelo a baja altura
de la nave, que puso en alerta a las
corporaciones policiacas federales.

Los elementos del Ejército me-
xicano y la Armada desarrollan la-
bores de localización entre Pucté
y Javier Rojo Gómez, en la zona
conocida como 4 Caminos, pero

al cierre de la edición no se con-
firmó de manera oficial la ubica-
ción de la aeronave.

En este año se han asegurado
seis narcoaeronaves en el sur de
Quintana Roo, cuatro transporta-
ban cocaína, dichos aseguramiento
se realizaron en la carretera vía cor-
ta a Mérida, Majahual, Mayaba-
lam, José María Morelos, Morocoy
y Pucté.

El pasado domingo, en la co-
munidad de La Zanja, Escárcega,
aterrizó una avioneta con capacidad
de carga de una tonelada que está
bajo custodia del Ejército, dicha na-
ve a su paso, derribó árboles y se
estrelló contra rocas, cuando los ele-
mentos de la Sedena llegaron, ya
había sido descargada.
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Cancún.– Un bebé de cinco meses con
golpes en el cuerpo y convulsionando
fue ingresado al Hospital General de
esta ciudad, que al tratarse de un posi-
ble caso de maltrato infantil, el caso
quedó en manos de la Fiscalía General
del Estado.

El menor, de nombre Diego, pre-
sentó lesiones en la cabeza, moretones
en las piernas, raspones y convulsiones,
que con la atención médica, se logró es-
tabilizar, aunque quedó bajo observa-
ción médica.

Ismael ‘N’, trabajador social reportó

el caso a la Fiscalía a fin de iniciar una in-
vestigación al respecto, al apuntar a un po-
sible caso de maltrato infantil, ante las con-
diciones que presentó el bebé.  

La madre del bebé, lo entregó a los mé-
dicos para su atención inmediata, en tanto
las autoridades investigan el caso.

Cancún.– Encuentran un cuerpo putrefacto amarrado con un
pedazo de trapo en el cuello y una soga en las piernas, sobre
un camino de terracería a 300 metros de avenida Huayacán,
en dirección al Bulevar Luis Donaldo Colosio, en las inme-
diaciones de la Región 307.

Ante las condiciones en las que fue encontrado, se sospecha
el caso está relacionado con el crimen organizado y se trata
de una ejecución; de manera extraoficial trascendió que el su-
jeto era de complexión media, moreno claro, 1.60 metros de
estatura, playera gris con la leyenda Keller, shorts negros y
tenis blancos.

Durante la mañana, los policías atendieron el reporte, y ubi-
caron el cuerpo cerca de las oficinas de Sintra, en la superman-
zana 307, en donde se acordonó el área, en espera de las auto-
ridades correspondientes, a fin de iniciar las investigaciones.

El sujeto permanece en calidad de desconocido, al no en-
contrar ninguna identificación, más tarde el cuerpo se trasladó
a las instalaciones del Servicio Médico Forense para realizar
la necropsia de ley.

Durante la mañana, los
policías atendieron el reporte, 
y ubicaron el cuerpo cerca de
las oficinas de Sintra, en la
supermanzana 307, en 
donde se acordonó el área, 
en espera de las autoridades.

El datoCerca de la avenida Huayacán

Hallan cuerpo en estado de
descomposición en la R-307
Amarrado con un pedazo de trapo en el cuello y una soga en las piernas

Atienden a bebé golpeado que convulsionaba
Caso de maltrato infantil en Cancún

Encuentran un cadáver putrefacto sobre un camino de terracería a 300 metros de avenida Huayacán, en dirección
al Bulevar Luis Donaldo Colosio.

Un bebé de cinco meses que fue golpeado ingresó convulsionando al Hospital General de Cancún.

Se ahoga joven en la
laguna Cuzamil de Cancún

Cancún.– Se ahoga joven en laguna Cuzamil, ubicada
en la colonia Valle Verde, en donde sus familiares lo
sacaron y trasladaban en su auto particular a un hospital,
sin percatarse que ya no tenía signos vitales. De acuerdo
a los hechos, el joven de 21 años, estaba con su amigo,
cuando se hundió en la laguna, y al percatarse de que
ya no salía pidieron ayuda al número de emergencia 911.
Ante la desesperación de los familiares, no esperaron a
la ambulancia con los paramédicos, y decidieron llevarlo
ellos mismos en su auto al hospital más cercano.
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Como dicen en mi pueblo: “A chin-
gadazo dado, ni Dios lo quita”, así
que sobar no es lo mejor, ni llorar
tampoco. El asunto es que con esto
del enjuiciamiento a los ex presiden-
tes, alegando de que no se trata de
cuestiones personales, ni venganzas
ni odios pues la neta es que no po-
demos entender la forma de pensar
de muchos que explican que al chin-
garte, pues ni te odian ni hacen ven-
ganza, pues ni modo, tendrán que
hacer justicia, el asunto es que hay
que recordar que: “LOS CARNI-
CEROS DE HOY, PODRÍAN SER
LAS RESES DEL MAÑANA”.

La verdad es que todos los me-
xicanos, cuando menos, queremos
entender las razones por las que al-
gunos o todos los ex presidentes si
no pensaban en joder al país cada
mañana pues al final de cuentas lo
jodieron y nos jodieron, unos más
que otros, algunos dejando deudas
impagables a los mexicano, robo de
sus ahorros y el famoso “ROBA-
PROA”, NO PARA SALVAR AL
PAÍS, SINO PARA SALVAR A
LOS BANCOS Y BANQUEROS
y además, esos banqueros salvados,
fueron los que operaron la transa pa-
ra dejar a Vicente Fox con el com-
promiso de que no trataría de inves-
tigar la enorme transa y robo de los
fondos y bienes públicos que se acu-
mularon con el “ROBAPROA” y
así,  el pueblo de México, todos,  tu-
vimos que perder propiedades y de-
jarlas a los banqueros que nos la ro-
baron y ellos, pues, siguen felices y
contentos y lo peor es que muchos
de ellos ahora andan muy cerquita
de AMLO, cosa que no entendemos,
sobre todo porque se escudan en el
beisbol y la compra de estadios y
campañas para fomentar el beisbol
en la juventud mexicana y al menos,
cuando vemos que sobra dinero para
eso que pueden comprar los inmen-
samente ricos que nos robaron con
el “ROBAPROA”, les damos dinero
para tales actos y así, pues la neta
que quedamos como que no enten-

demos o no queremos entender por-
que nos espantamos y tememos que
esto, solamente sea uno más de los
negocios de los ricachones a costa
de los fondos y los esfuerzos de los
mexicanos, así que si no me gusta
el beisbol, pues al final, lo pago y
me jodo, porque al “mero mero” le
encanta el jueguito y que bueno que
le guste, pero que no nos chingue,
al final de cuentas puede convencer
a Harp y a otros muchos ricachones
que se enriquecieron con el “RO-
BAPROA” que le pongan el dinero
para hacer esos grandiosos planes
deportivos que son enormes nego-
cios para algunos, sobre todo, cuan-
do faltan recursos para comprar me-
dicamentos de los niños con cáncer,
pero pues a lo mejor eso no importa,
lo que importa es dejar bien aceitada
la maquinita para el negocio del beis-
bol… y como dice el tío Lolo: “no
es lo mismo entregar la vida para
salvar a la Patria, que tomar a la Pa-
tria para darse la GRAN VIDA…”

Los grandes negocios, transas,
corruptelas y enriquecimiento de los
ex presidentes no los hicieron solos,
necesitaron de cómplices y socios y
no hay más que los grandes capita-
listas que andan ahora cerca, muy
cerca del Presidente, y ellos saben
cómo se realizaron esos fraudes y
robos a la nación, así que en vez de
tanto cuenterete que al final es bueno
para el divertimento de la raza, se
podría poner una fiscalía especial
para solicitarles de la manera más
atenta a esos ricachones, para que
no se molesten, de que le cuenten al
Presidente cómo lograron aumentar
sus negocios y los bienes y fondos
por medio del desvío o concesión
de los bienes y fondos públicos que
nos han dejado chiflando en la loma,
encueraditos y con hambre…

Y como el Presidente tiene una
gran relación y hermandad con el
presidente Donald Trump, pues para
qué tanto cuento para chingar al bo-
rrachín de Calderón, solamente fal-
taría que le preguntara la mera neta

a Trump para que le cuente todo lo
relacionado con el tráfico de armas,
con la violación de la soberanía y
el regalo de armas a policías y ma-
fiosos para que aumentaran las ma-
tanzas, del tráfico y los negocios
que tendría el presidente “Bacardí”
con los grupos mafiosos, sobre todo
que con toda seguridad tienen ya
los datos proporcionados por la in-
vestigación a Genaro García Luna
y pues en vez de andarlo corretean-
do en México, solicitarle que le hi-
ciera el favorcito de consignarlo en
los Estados Unidos para evitar cual-
quier protesta sobre ruedas o de los
consumidores del Bacardí nacional.
La neta es que si saben algo los nor-
teamericanos, es todo lo relacionado
a los negocios sucios de México y
de cómo se canalizan los fondos pa-
ra la compra de bienes raíces en Es-
tados Unidos y negocios y ahorritos
en bancos, total, es dinero de los
mexicanos y pues sería bueno que
transaran los presidentes AMLO y
Donald para decomisar los muchos
miles de millones de dólares que
tienen invertidos en ese “paraíso fis-
cal” los corruptos y pinchurrientos
mafiosos de huarache…

Los negocios de Fox ahora se re-
sumen al ranchito y a los negocio de
la marihuana y ahí pues tiene mano
el que concesione el negocio y pues
se podría hacerle una prueba de con-
sumo y si da positivo, pues “para

dentro”, para que sepa lo que es amar
a Dios en la soledad y la cárcel, ade-
más, solamente faltaría investigar a
sus hijitos y algunos cuates y herma-
nos, pues no hay nada personal a pe-
sar de que no se olvida la chinga del
desafuero, y pues dando y dando,
que al final de cuentas: juego que tie-
ne desquite ni quien se pique…

Con Salinas no tengo muy claro
la cosa, pero creo que tiene cerca a
su cuate y socio Carlos Slim y si
ellos se llevan tan bien ahora pues
es sólo que le cuente la neta de lo
que se “comió” y se “come” el ex
presidente y que cuente del por qué
no puso desde un principio en la
Presidencia a Manuel Camacho en
vez de hacer el tango para “liquidar”
a Luis Donaldo Colosio y de enten-
der quién o quiénes patrocinan al
final, las huestes armadas del “co-
mandante Samuel”, en fin, hay mu-
cho de dónde cortar, lástima que se
murió el maestro Carpizo porque él
sí que sabía chismes de familia y
del poder… con el asunto de Peña
Nieto solamente hay que traer a la
“Gaviota” para que desembuche los
odios y las tragedias que vivió en
Los Pinos cuando se violaron los
puntos clave del contrato matrimo-
nial y de cómo antes del divorcio,
el ojo alegre de Peña ya andaba de
coscolino con otra señora y bueno,
hay mucho para conocerse además
de lo que ya tienen conocido…

“No hay que buscarle muchas 
‘chiches’ a las culebras”

Las grandes 
transas de los ex
presidentes no las
hicieron solos,
necesitaron de
cómplices y no 
hay más que los

grandes capitalistas
que andan ahora
cerca, muy cerca 
del Presidente.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx
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Con cubrebocas blanco y camisa azul, en un
escenario hogareño, con un “¡hola que tal!...
espero que tú y tu familia estén bien en estos
momentos difíciles”, en un video muy cuidado
que circuló profusamente por redes sociales
y en todos los niveles sociales de México y
el extranjero, el panista Ricardo Anaya rei-
nició ayer su campaña, ahora para 2024.

Interrogado vía Twitter por Víctor Trujillo,
“Brozo”, de si su reingreso a la política estaba
apoyado por el PAN, Anaya indicó que viene
soportado por los blanquiazules en todos aquellos
que votaron por él en las presidenciales de 2018.

Origen es destino. Y en sus primeras pa-
labras y en su imagen de su video lo deja es-
tablecido todo: es blanquiazul, anuncia su ple-
no regreso a la vida política y establece con-
tacto con los ciudadanos a quienes recuerda
que estos son momentos de crisis, una crisis
obviamente provocada por la ineficaz, inex-
plicable y errática administración Andrés

Manuel López Obrador.
Anaya informa que durante estos 2 años

se recluyó en su casa con su familia, y en una
reflexión del pasado, presente y futuro de la
cual produjo un libro de 12 capítulos que irá
dando a conocer, para debatir en las siguientes
12 semanas, es decir las 5 de octubre, las 4
de noviembre y las 3 de diciembre que faltan
para concluir el año.

Habla de trabajar para corregir el rumbo
de México, lo cual implica que piensa que no
va bien el país a donde lo conduce López

Obrador.

Reconoce que cometió muchos errores en
su campaña de 2018 y de haber madurado. Y
le entra directo a calificar al tabasqueño al que
acusa como muchísimos otros que ha produ-
cido un desastre económico mucho antes de
la pandemia y que los homicidios cometidos
durante sus 18 meses de gobierno son los más
altos durante los últimos 20 años y que la co-
rrupción antes de terminarse se ha oficializado
al tener AMLO a los más corruptos dentro de
su círculo de amigos y colaboradores.

En apenas 2 minutos exhibe la ineptitud
y arrogancia de la presente administración.

Un regreso directo, que advierte, tendrá
esperadas reacciones y campañas en contra
de parte de la 4T y otros.

Una reinvención que tendrá sin duda efec-
tos en el panismo, en las oposiciones más am-

plias y en las perspectivas de Felipe Calderón

y Margarita Zavala quienes han visto cómo
los borraron de un plumazo, al rechazar el re-
gistro de México Libre.

El palenque electoral presidencial de 2024
está abierto. Vamos a ver ahora cuál es la res-
puesta del conductor de las estrepitosas ma-
ñaneras de Palacio Nacional. ¿Se va a carca-
jear como ante la noticia de las masacres?,
¿va a decir que lo de Anaya le cae como anillo
al dedo?

RESPETO, EL EJE DE LA DEMOCRACIA
Quien como es costumbre salió a ponerle la
cereza al momento crítico de México, fue Ri-

cardo Monreal, quien ante el plantón de
FRENAAA en Avenida Juárez y Reforma,
ante los reclamos de libertad de intelectuales
y otros, ante el retorno de Anaya y todo lo
que ocurre en el país, dijo:

“Los gobiernos democráticos están obli-
gados a respetar la voluntad popular y la ley.
México vive tiempos nuevos y con ellos ca-

minan la tolerancia y la pluralidad. Es nor-
mal que surjan expresiones de inconformidad
y hasta resistencias; con unidad e inteligencia,
debemos superarlas.

EN BENEFICIO DE LOS FFCC
Ricardo Monreal, presidente de la Junta de
Coordinación Política y líder de la mayoría
de Morena en el Senado, presentará hoy al
Pleno una iniciativa para reformar la Ley Re-
glamentaria del Servicio Ferroviario y reactivar
y modernizar así a este sistema de transporte.

Consideró que la actual regulación federal
ha provocado la existencia de distorsiones en
las tarifas y el fomento a prácticas injustas,
comunes en el periodo neoliberal.

La legislación vigente, dijo, ha facilitado
la creación de barreras de entrada para nuevos
competidores, ya que concesiones de 50 años
prorrogables han concentrado en pocos con-
cesionarios este sistema de transporte.

“En la actualidad, explicó, la infraestruc-
tura ferroviaria en México está compuesta
por 17 mil 360 kilómetros de vía principal y
secundaria concesionada; 4 mil 474 de vía
auxiliar y mil 555 kilómetros de vías particu-
lares, las cuales en conjunto suman un total
de 23 mil 389 kilómetros de vía operada.

En este contexto, los ferrocarriles mexi-
canos requieren hoy, dijo Monreal, incremen-
tar la competitividad de la economía, bajo la
observancia de la Agencia Reguladora del
Transporte Ferroviario, “pero olvidaron otor-

garle las atribuciones e instrumentos corres-
pondientes para asegurar el cumplimiento de
dicho objetivo”.

SÁNCHEZ CORDERO, 
A COMPARECER AL SENADO

Al hablar de la agenda de comparecencias por
la glosa del segundo informe de AMLO, el
zacatecano informó que Olga Sánchez Cor-

dero, titular de Gobernación, acudirá quizá
mañana al Senado a comparecer con motivo
de la Glosa del Segundo Informe de Gobierno
de López Obrador.

Con esta comparecencia, indicó, inician
las comparecencias de secretarios del gabinete
presidencial.

CELEBRAN 75 AÑOS DE RELACIONES
En un encuentro como parte de la celebración
de los 75 años de relaciones entre Suiza y Mé-
xico, Eric Alain Mayoraz, embajador suizo,
y Eduardo Ramírez, presidente del Senado
se hizo un amplio reconocimiento a las más
de 400 empresas suizas que operan en México
y dan empleo a más de 55 mil mexicanos.

Ramírez se dijo convencido de que las crisis
de la salud y económica en México, derivadas
de Covid-19 y otros elementos requiere de la
cooperación y solidaridad internacional para
poder aprovechar el enorme potencial de opor-
tunidades y beneficios para ambos países.

México tiene un mercado estratégico y que
ofrece certidumbre a los inversionistas, de tal
manera que encontrarán oportunidades de in-
vertir en microelectrónica, nanotecnología, bio-
tecnología y farmacéutica, desarrollo de soft-
ware, el sector bancario y de seguros, así como
en pequeñas y medianas empresas de diversos
sectores, enumeró el presidente del Senado.

PRESUPUESTO “DESESTABILIZADOR”
Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán
por el PRD, quien se ha convertido en uno de
los más persistentes críticos de la administra-
ción de Andrés Manuel López Obrador,
advirtió ayer que el proyecto de Presupuesto
de Egresos de la Federación para 2021 pone
en riesgo la gobernabilidad de México al pre-
tender eliminar fondos y apoyos orientados
a los gobiernos estatales y municipales lo que
impactaría negativamente al campo, la edu-
cación, la seguridad, y obras de infraestructura
carretera, agua potable y saneamiento.

Si se aprueba, dijo Aureoles -quien dejará el
cargo el año que entra y que es mencionado como
un aspirante presidencial del PRD para 2024-,

este recorte obligaría a gobiernos locales a can-
celar obras y programas esenciales para el bie-
nestar y desarrollo de millones de mexicanos.

El michoacano pidió a López Obrador

reconsiderar mejor la continuación de pro-
yectos no prioritarios, como el Tren Maya y
la Refinería de Dos Bocas o el Aeropuerto de
Santa Lucía.

Continuar con los recortes y con esas 3
obras, agudizará la ingobernabilidad en el
país, señaló.

NO ES EL AZÚCAR, ¡ESTÚPIDO!
Juan Cortina Gallardo, presidente de la Cá-
mara Nacional de las Industrias Azucarera y
Alcoholera (CNIAA) inició un acercamiento
al Senado y Cámara de Diputados para a fin
de externar externa su preocupación ante una
campaña que pretende estigmatizar y culpar
a la industria azucarera como causante de la
diabetes y otros males de los mexicanos.

Como aquella frase de Clinton a Bush en
la campaña presidencial de EU en 1992 de
“es la economía, ¡estúpido!”, indicó que el
consumo de azúcar de caña no puede ser el
causante de estas enfermedades, ya que du-
rante los últimos 25 años el consumo por ha-
bitante ha disminuido un 36%.

Hablamos, dijo, de un producto natural
extraído de la caña sin procesamiento químico
alguno, cuya agroindustria genera 500 mil
empleos directos y 2.4 millones indirectos en
267 municipios rurales a lo largo de 15 estados
de México donde, a través de 50 ingenios se
procesan unos 50 millones de toneladas de
caña, que se cultivan en más de 800 mil hec-
táreas por más de 180 mil cañeros, quienes a
su vez emplean a una gran cadena de jorna-
leros, cortadores y transportistas.

A toda esta cadena de producción es la que
puede afectar esta campaña, dijo a través de
la cual se pretende impulsar iniciativas para
sancionar el consumo del azúcar.

Indicó que sustituir el azúcar de caña por
otros edulcorantes no ayuda a la salud de los
mexicanos y menos si se pretende imponerle
más impuestos.

Por esa razón, Cortina Gallardo hace un
llamado, tanto al Gobierno como a diputados
y senadores, a fortalecer la salud pública, sin
afectar al campo mexicano, que es proveedor
esencial de alimentos naturales.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Y justo ahora, Ricardo Anaya retoma su 
campaña presidencial, ahora para 2024

Por Roberto 
Vizcaíno
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Para todos aquellos que anhelaban
un político opositor con discurso y
recursos para dar la réplica al pre-
sidente López Obrador, tal vez pu-
dieran tenerlo en Ricardo Anaya
Cortés, quien después de dos años
de ausencia, anuncia su retorno a
las lides políticas. 

Joven, buen orador, con prepa-
ración y un estilo ortodoxo para el
quehacer político, Anaya Cortés
sorprendió y emocionó a muchos
a finales de 2017 e inicios de 18,
aunque pronto se desmoronó como
los demás candidatos que conten-
dieron contra el actual Ejecutivo
federal. 

El queretano hizo gala de una
educación esmerada, tanto cultural-
mente como musicalmente, enseño
una esmerada retórica, conocimien-
tos de economía y le llegó a ciertos
sectores de la población. 

Pronto mostró que su estructura
era demasiado frágil y en los pri-
meros escarceos se desarmó. Pri-
mero desde las altas esferas del po-
der priista se le inició una investi-
gación por enriquecimiento ilícito
y después desde el primer debate
mostro sus debilidades. 

Anaya Cortes no fue adversario

para López Obrador, quien se mofó
de él durante los dos debates y el
panista cayó abruptamente en las
encuestas, quedando demasiado le-
jos del ganador de la contienda. 

El golpe fue tremendo para el jo-
ven panista que irrumpió en la po-
lítica nacional y en un sexenio brin-
có de una diputación federal a la
presidencia de la Cámara de Dipu-
tados, al liderazgo de su partido y a
la candidatura presidencial, ocasio-
nando con ello un rompimiento den-
tro de la estructura del partido, pro-
vocando la salida de militantes co-
mo Felipe Calderón, Margarita Za-
vala y otras figuras de Acción Na-
cional, así como la molestia y el
rompimiento con otros personajes
que lo abandonaron en su aventura
presidencial. 

El alejamiento de Ricardo no
bastó para que se olvidarán de él,
ya que ocasionalmente recurría a
la presentación de videos o algu-
na declaración para mantenerse
vigente. 

Si embargo, la irrupción de Emi-
lio Lozoya con sus declaraciones lo
trajeron de nueva cuenta a la discu-
sión pública cuando fue acusado por
el ex director de Pemex de la estela

de corrupción sembrada por el go-
bierno priista de Peña Nieto. 

La respuesta de Anaya Cortes
fue demandar a Lozoya Austin,
aunque un juez declaró improce-
dente dicha acción judicial, por
haberla presentado ante una au-
toridad federal, cuando debió ha-
cerlo ante una local. 

Eso ocurrió recientemente, por
lo que el ex dirigente nacional del
PAN decidió retomar su actividad
política y pretender ponerse al frente
de una oposición que no atina a ocu-
par un espacio dentro del contexto
nacional. 

El regreso de Anaya Cortés se
enmarca dentro del contexto del
año electoral iniciado hace un par
de semanas, que habrá de desem-
bocar con los comicios para elegir
a 500 diputados federales, 15 go-
bernadores y otras autoridades en
los estados. 

Lo que no queda claro es el papel
que asumirá Anaya, toda vez que el
actual dirigente del PAN, Marko
Cortés, es uno de sus discípulos,
aunque no de los más adelantados. 

Ricardo podría optar por disputar
la candidatura al gobierno de Que-
rétaro con Mauricio Kuri, quien se

ve como el futuro candidato del
PAN o disputar una nominación a
diputado federal, sea de mayoría o
plurinominal o tratar de aglutinar a
una oposición dispersa, lo que, tal
vez, le diera la posibilidad de con-
tender nuevamente por la Presiden-
cia de la República. 

**** 
Con la presentación de su segundo
informe de actividades legislativas
ante sus electores, el senador José
Narro Céspedes se declaró listo para
contender por la candidatura de Mo-
rena al gobierno de Zacatecas. 

El legislador pretende encabezar
una coalición entre Morena y el PT,
más otros aliados que se sumen a
su nominación, aunque sabe que
dentro de su partido tiene fuertes
adversarios como David Monreal
Ávila (hermano de Ricardo Monreal
Ávila), Ulises Mejía Haro (alcalde
de la capital) y la también senadora
con licencia Rocío Nahle, quien se
sabe se esperará para contender por
el gobierno de Veracruz. 

La disputa será con Monreal, ya
que Alfonso Ramírez Cuéllar no tie-
ne la presencia suficiente en el es-
tado para participar. 

El regreso de Ricardo Anaya

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Ricardo Anaya hizo
gala de una educación

esmerada, tanto
culturalmente como
musicalmente, enseño
una esmerada retórica,
conocimientos de

economía y le llegó a
ciertos sectores de la

población. 

ramonzurita44@hotmail.com
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy te comportarás de una forma activa y determinada,
con experiencia y autoridad.

Podrás conseguir cualquier cosa que desees, eso sí, con
esfuerzo por tu parte.

Tu capacidad analítica será perfecta y dará como resultado
muchas ideas y pensamientos.

En el terreno económico podrías conseguir un aumento
de capital. Harás un viaje.

Recuerda: tu optimismo será la mejor arma con la que
contarás en tu casa y el trabajo.

El amor por el placer y la vida social serán lo que te
caractericen hoy. Suerte con el amor.

Tendrás suerte en inversiones y en viajes de trabajo
relacionados con el extranjero.

Este será un día pleno, con satisfacción, logros, relaciones
favorables, felicidad y amor.

Las personas mejor aspectadas serán aquellas que trabajen
por el bienestar de otros.

Todo lo relacionado con el arte será placentero y tal vez
incluso productivo. ¡Felicidades!

Los libros podrían mostrarte algunas respuestas
interesantes: dedica tiempo a la lectura.

No permitas que los sentimientos y emociones
relacionados con la soledad lleguen a ti.

TIP ASTRAL

AURA. Siempre mantén un
aura limpia y con energías re-
novadas, es aconsejable realizar
al menos una vez al mes una
limpia de energías negativas.

*** Pérdidas de memoria en el
trabajo: citas, nombres o números
de teléfono.

*** Dificultades para realizar
tareas domésticas como preparar
la comida.

*** Problemas en el lenguaje:
olvido y sustitución de palabras.
Si se trata de algo ocasional de-
bido a una situación de estrés o
ansiedad no hay por qué preocu-
parse. Si pasa de forma rutinaria
es cuando debemos consultarlo
con el médico.

*** Desorientación con res-
pecto al tiempo y al espacio: ol-
vidar la fecha o perderse al salir
de casa.

*** Problemas del pensa-
miento abstracto: no recordar el
significado del dinero, tener pro-
blemas al evaluar semejanzas o
incluso olvidar refranes.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 

hogar y belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

¡Ojo! Posibles señales 
de Alzheimer

SOLUCIÓN

1934.- Nace la actriz italiana Sofía Loren, cuyo nombre real es
Sofía Scicolone. Ganadora de cerca de 50 premios internacionales,
entre ellos dos Oscar y un BAFTA. Participa en películas como
“El Cid”, “Quo Vadis” y “Matrimonio a la italiana”. Es nombrada
embajadora especial de la ONU en misiones humanitarias.

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las

purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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Ilza Ponko es una artista que tie-
ne una gran trayectoria en el te-
nor de la actuación, no obstante,
hay que recordar que su carrera
en las artes comenzó en la mú-
sica, por lo que, ahora mismo
nos presenta su nuevo sencillo
“Cuarentena”, en el que plasma
toda una catarsis a la que se ha
enfrentado durante el periodo de
confinamiento por la pandemia
del Covid-19.

En entrevista para DIARIO

IMAGEN, la cantante reveló
que “El tema cuarentena nació
en la Ciudad de México, está ba-
sado en hechos reales. Yo estaba
terminando una producción en
Veracruz, actoral y en ese mo-
mento anuncian todo el tema del
país en cuarentena por la pan-
demia del Covid-19. Entonces

me regresó a la Ciudad de Mé-
xico y escribo esta canción sobre
un tema que no se está abordan-
do dentro de este confinamiento,
la actividad sexual, en este caso
la de mis vecinos (Risas)”.

Explica que “Ellos llegaban
todos los días a las 11 de la no-
che y además no me dejaban
dormir y una aquí sola. Algo te-
nía que hacer al respecto, así que
decidí escribirlo, plasme esta his-
toria en mi canción, obviamente
lleva muchas pinceladas de fic-
ción, pero es para darle un con-
texto que llame la atención”.

Al tener la canción escrita Il-
za trabajo los arreglos musicales
desde su casa “Esta la mano de
mi productor Carlos Rogerman,
que ha trabajado con Juan Ga-
briel y un sinfín de aristas. Todos

trabajamos desde casa, incluso
el video lo hicimos desde casa;
mi chico y yo lo hicimos, aun-
que él no había trabajado en vi-
deos musicales, él es un amante
de la fotografía”.

Reconoce que “Este tema
me sirvió para sacarme de la an-
siedad, yo estaba muy preocu-
pada por toda esta situación, pe-
ro en cuanto canalice mi energía
hacia esta canción, los miedos
y ansiedades comenzaron a des-
vanecerse y eso es algo que creo
que todos deberían hacer cana-
lizar su energía en cosas positi-
vas”, recalcó.

Asimismo, nos recuerda que
“mi carrera inició en la música,
aunque ya hice carrera en la ac-
tuación, fue de manera añadida
y circunstancia, porque yo estoy

en la música desde que tenía sie-
te años de edad. Incluso lance
un disco en España con una dis-
cográfica independiente y diga-
mos que la actuación me com-
plementó. En ‘Cuarentena’ Tam-
bién soy un personaje, es la in-
terpretación de un personaje, por
mucho que yo hubiera querido
tener a los dos modelos para
transmitir sensualidad, me toco
ser recursiva y mostrar esa sen-
sualidad a mí, eso me llevo a
perder el miedo a mostrar mi
propia sensualidad”.

La recepción de la gente, di-
ce “Ha sido maravillosa, nunca
imaginé que esto pudiera ser un
riesgo o que se pudiera malen-
tender. La verdad es que no dejo
de entender que es una situación
difícil, pero yo quiero darle otro
color a esta cuarentena. Espe-
rando que durante cuatro minu-
tos la gente se olvide del lado
negativo, de sus problemas y
mostrarle el lado sensual y amo-
roso que podemos hacer de esta
cuarentena. La respuesta ha sido
maravillosa, la gente me dice
que se han escrito otras cancio-
nes muy bonitas sobre la cua-
rentena, pero desde el lado re-
flexivo, depresivo y ahora yo les
brindó esta con un nuevo color,
este es un lado único, una óptica
diferente de la cuarentena”.

Aprovechó para invitar a la
gente a “seguir guardando las
precauciones necesarias para

prevenir los contagios, los que
puedan trabajar desde casa há-
ganlo, no salgan si no es nece-
sario y los que tengan que salir
cuídense mucho porque la situa-
ción es compleja en el mundo y
así será hasta que llegue una va-
cuna”.

Adelanta que “Ya tengo
otros dos sencillos listos con sus
respectivos videos, quero seguir,
me encantaría poder sacar un
disco, ya estoy trabajando en
ello. Vienen canciones como
‘Una estrella de verdad’, ‘Ciu-
dad perdida’, ‘Amor de un día’,
de eso va el disco, ese tipo de te-
máticas y en cuanto a la música,
en el caso de ‘Cuarentena’, me
puse a experimentar mucho con
los sintetizadores y esa onda
ochentera, pero el disco tiene
una onda muy orgánica, una di-
rección que se irá dando y que
me tiene muy emocionada”. 

Para no perder contacto con
sus seguidores comentó que “Es-
toy nueva con el tema de los li-
ves, pero digamos que si estoy
apuntando hacia ofrecer más co-

sas por medio de las plataformas
digitales. Mis fans me apoyan
muchísimo, les grabo cosas y
ellos las comparten, siempre les
agradezco por apoyarme en mis
sueños, así que sin duda hare al-
go con ellos y para ellos, aun no
tengo nada pensado, no sé si lo
hare sola o con un par de músi-
cos en Zoom, no lo sé aún”.

Afirmó que “Se extraña el
contacto humano, sin embargo,
ésta situación nos rebasa y tene-
mos que adaptarnos, gracias a
Dios que tenemos esa posibili-
dad de acceder a la tecnología y
estar un poco cerca de la gente
que amamos, imagina si esto no
existiera, hay que agradecerlo y
aprovecharlo”.

Finalmente en la parte acto-
ral, invita a la gente a ver “La
piloto” que se transmite en Net-
flix y donde tiene participación,
asimismo, a disfrutar de “El dra-
gón” donde participa en el
soundtrack. Finalmente se en-
cuentra a la espera del estreno
de “Sugar baby” que grabó en
Veracruz. 

*** Ha hecho trayectoria en la actuación, 
pero afirma que su carrera inició cantando 

Ilza Ponko enfrenta 
la “Cuarentena” 
con música

Ilza Ponko nos presenta su sencillo “Cuarentena”, en el que plasma toda una catarsis a la que
se ha enfrentado durante el periodo de confinamiento.

La talentosa actriz y cantante 

En su faceta como actriz, Ilza actualmente está vigente con la serie “La Piloto” y próximamente
estrenará “Sugar Baby”.

La recepción de la gente, dice “Ha sido
maravillosa, nunca imaginé que esto pudiera

ser un riesgo o que se pudiera malentender. La
verdad es que no dejo de entender que es una
situación difícil la que vivimos, pero yo quiero

darle otro color a esta cuarentena”.
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Por Gloria CARPIO

Grandes compositores, creado-
res de temas románticos, cuyas
letras se convierten en éxito, se
reunieron para ofrecer un con-
cierto vía streaming live, el cual
cautivó al público que disfrutó
del concierto en su modalidad
online.

Es así como conjugaron su
talento Río Roma y Horacio Pa-
lencia, quiene formaron parte
del programa “Irrepetible” que
presenta Ocesa en conjunto con
Ticketmaster Live.

El concierto que se convirtió
en una velada romántica, llena
de nostalgia, en la que interpre-
taron sus éxitos, tuvo también
su parte de comedia, pues en es-
tos momentos la mejor vacuna
es la risa, ya que hizo un sketch
Christian Ahumanda, personifi-
cando a Andrés Manuel López
Obrador.

El show lo abrió Horacio Pa-
lencia con “Ya es muy tarde”,
tema de su inspiración con el
que la  Arrolladora Banda Li-
món ha triunfado; posteriormen-
te siguió con “No me pidas per-
dón”, un hit de la Banda MS.

“No pensé que tanta gente se
identificara con la letra de esta
canción, porque habla de las pa-
rejas que rompen y vuelven al
siguiente día”, señaló entusias-
mado Horacio Palencia, quien
cuenta con miles y miles de se-
guidoras.

“Esta canción es para todos
los enamorados del mundo, es
una canción que significa mucho
para mí y ustedes la cantan en
todas partes gracias a mis ami-
gos de la Banda MS por grabar-
la, échenle un traguito a la cer-
veza, saludos hasta casita”, dijo
Palencia para después cantar
“Mi razón de ser”, tema que en
una entrevista para DIARIO

IMAGEN, comentó que se la
escribió a su esposa.

Siguió el turno para los her-
manos Raúl y José Luis Ortega,
de Río Roma, quienes empeza-
ron con “Perdón, perdón” y
“Amigos no por favor”, y siguie-
ron con “Caballero”, que le ha
dado un gan éxito a Alejandro
Fernández y que José Luis con-
fesó que dicho tema se la com-
puso a una chica comprometida
en matrimonio. 2Esta canción
se la compuse a una chica que

ya se iba a casar, era prohibida,
le gustó mucho. Solo les puedo
decir que cuando dedican esta
canción tiene resultados si la de-
dican sinceramente”,

Horacio Palencia regresó pa-
ra deleitarnos con “Sólo con ver-
te”, “ Mi segunda vida”, y “Cui-
daré de ti”, las cuales cantó a
piano, instrumento que él mismo
ejecutó.

“Esta canción nació porque
tenía muchas ganas de escribir
la frase ‘contigo sí me veo en
cien años aún amándote’”, fue
así como José Luis Ortega, de
Río Roma, recordó el momento
que conocieron a  Horacio Pa-
lencia, durante un evento donde
fueron reconocidos por com-
poner con Mario Dom “Todo
cambió”.

El concierto siguió con “Mi
persona favorita, “Caminar de
tu mano”, “Amor a primera vis-
ta”, “No lo beses” y “Solo con
verte”. 

El show online terminó
cuando unieron sus voces Río
Roma y Horacio Palencia con
los temas “A través del vaso”,
“Me vas a extrañar” y “Me cam-
biaste la vida”.

*** Los grandes compositores ofrecieron una velada 
llena de nostalgia, en donde también hubo un toque de 
comedia con el inigualable comediante Christian Ahumada

Un concierto lleno de amor
e “Irrepetible”, el de Río
Roma y Horacio Palencia

“Pronto estaremos juntos”, le dijeron a sus fans los chicos de Río Roma y Horacio Palencia 
a su público.

Como parte de los conciertos streaming live, de Ocesa




